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Ata de Nº02 /2023, aos dezessete dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e três, no 
Plenário da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, teve início a Sessão Ordinária 
presidida por Simplício Maria Santos Lopes e estiveram presentes os vereadores: Alva 
Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz, Cleomar Prado Gusmão, Elias José de Sousa Neto, 
Glauber de Oliveira Lima, Ivano Pereira França, Luduvico Pereira de Brito, Marcos Martins 
Ferraz, Paulo Antônio Soares Brito, Simone Lacerda Soares de Oliveira e Vanuza Freitas 
Lima. O senhor presidente solicitou que a secretária fizesse a chamada dos senhores 
vereadores constatando assim o Quórum Regimental e sob a presença Divina declarou 
aberta a sessão. Não havendo ninguém inscrito para o Pequeno Expediente passou para 
o grande Expediente e convidou para fazer uso da palavra a vereadora Vanuza Freitas 
cumprimentando e saudando a todos dizendo estar muito feliz e satisfeita convidando a 
todos para uma grande festa no Porto de Santa Cruz que será linda e organizada, afirmou 
ter visto as fotos do local, que uma grande equipe junto com o prefeito Maurílio dará uma 
festa que ficará na historia de Cândido Sales; pediu a todos muito cuidado no circuito, 
garantiu estar lá juntamente com o prefeito e o povo, agradeceu e encerrou. Em seguida 
fez o uso da palavra o vereador Elias Neto cumprimentando e saudando a todos dizendo 
que está um dia que antecede a festa de carnaval no Porto após dois anos, evento que 
gera uma renda para o município, convidou a todos a participarem parabenizou ao 
prefeito e toda a equipe pela condução dos trabalhos, pediu a todos os foliões paz e 
enfatizou de um grande esquema de segurança no local com diversas câmeras de 
monitoramento e confirmou a sua presença na festa; parabenizou aos alunos e 
professores de Cândido Sales pelas notas no Enem acima da media afirmando que a 
educação do município é de excelência se colocando a disposição da educação; lembrou 
dos diversos desafios que tem a cidade como na área da educação, estradas, saúde e 
que não pode perder o foco e que precisa avançar, em tempos saudou os moradores dos 
bairros Nova Conquista e Usina, ao presidente da associação e aos desportistas e que 
luta para a melhoria do esporte, por fim, convidou a todos que queiram visitar o seu 
gabinete, agradeceu e encerrou. Em seguida fez o uso da palavra o vereador Paulo Brito 
cumprimentando e saudando a todos dizendo que o carnaval será uma grande festa 
depois de dois anos agradecendo ao prefeito por ter ouvido o seu pedido através de uma 
indicação da reforma e pavimentação do Porto de Santa Cruz, confirmou presença no 
evento; enfatizou que após o carnaval voltarão com força total para cobrar outras 
demandas que envolvem o município que precisa usar os investimentos que começarão a 
chegar para as diversas áreas; disse também que precisam estar unidos para fazer o 
melhor pra Cândido Sales na luta para o desenvolvimento da cidade, agradeceu e 
encerrou. Em seguida fez o uso da palavra o vereador Cleomar Pardo cumprimentando e 
saudando a todos dizendo que como todos que o antecederam falaram do tão aguardado 
carnaval festa popular e pediu que todos curtam com responsabilidade e cuidado 
principalmente nas estradas com o uso de bebidas; falou das dificuldades que o Porto 
passou nos últimos dois anos com duas enchentes e parabenizou ao prefeito juntamente 
com sua equipe com o desafio de reformar toda aquela área ouvindo as cobranças e fez 
mais do que o esperado honrando o dinheiro do povo para que todos se divirtam, falou 
também das atrações musicais, bandas renomadas e valorização dos músicos da nossa 
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terra citando algumas atrações; em aparte o vereador Glauber Lima disse concordar em 
parte com o vereador Cleomar, pois de fato o Porto merece um atendimento especial 
citando as implantações e reformas desde a gestão do ano de 89 até os dias atuais e 
disse que merece atendimento todos os dias do ano, mas que ficou abandonado dois 
anos pela gestão atual e só agora resolveram fazer algo para maquiar o abandono; o 
vereador Cleomar disse que todas as gestões fizeram sim, mas o que o prefeito Maurílio 
está fazendo hoje é imbatível e garantiu que após o carnaval irá fazer as estradas; disse 
que muitos questionam as obras, que o prefeito está cobrindo cinco quadras onde 
ninguém nunca cobriu, que esta trabalhando com responsabilidade com o dinheiro 
público; questionou que ouviu falar que disseram que há irregularidades nas quadras dos 
povoados de Água Verde e Mumbuca sendo indicação de sua pessoa, que em mandatos 
anteriores não foram feitas e que não se pode brigar com o direito do povo parabenizando 
o prefeito e citou o andamento da cobertura de outras quadras, falou da licitação das 
obras e que os vereadores estão para fiscalizar sabendo que está sendo feito e que não 
há nenhuma irregularidade; em aparte o vereador Marcos Martins disse que concorda em 
partes, pois as estradas não foram só obras da prefeitura, mas também da empresa de 
eucalipto, disse não ter nada contra o carnaval porque gera economia para o município, 
mas o Porto só foi reformado mediante denúncias através de fotos e vídeos e que 
precisava ter o mesmo foco que cuidou do carnaval para cuidar da saúde, educação e 
todas as outras áreas; o vereador Cleomar disse que seria bom se todos os outros 
prefeitos tivessem o mesmo olhar que o atual prefeito está tendo agora; em aparte o 
vereador Elias Neto disse que não é somente agora no carnaval os investimentos, que 
está protocolada todas as demandas do moradores do Porto na prefeitura através de uma 
reunião com os moradores da localidade agradecendo ao prefeito e dizendo que e preciso 
fazer investimentos em todas as áreas do município; o vereador Cleomar finalizou 
dizendo que a degradação do Porto foi por conta das fortes chuvas e convidou a todos 
para as festividades e também no povoado da Estiva. Em seguida fez o uso da palavra o 
vereador Marcos Martins cumprimentando e saudando a todos dizendo que o povo 
carente de Cândido Sales está cansado de ouvir blá blá blá do prefeito que diz estar 
fazendo mas que na verdade é apenas aparência, falou do carnaval sendo uma das 
melhores festas do Brasil e em especial nossa cidade onde foi criada pelo prefeito 
Jaimilton com o Porto de Santa Cruz onde todas as gestões fizeram investimentos 
grandes  citando a ex prefeita Lora Pontes enfatizando que após isso ficou abandonado 
pelo atual prefeito, dizendo ser consequências das chuvas mas que não é verdade dando 
nome de irresponsabilidade e falta de compromisso com o povo citando que precisou de 
vídeos nas redes sociais mostrando o descaso do local para então fazer a reforma 
enfatizando ser obrigação do gestor com o dinheiro público; disse que o prefeito deveria 
ter o mesmo empenho que teve no carnaval para cuidar da saúde colocando médicos nos 
PSFs, carros na zona rural e mostrou fotos do distrito de Quaraçu na última enchente 
onde o prefeito prometeu voltar para cuidar dos desabrigados e não o fez; com aparte o 
vereador Cleomar disse que na gestão anterior houve promessas em questão de resolver 
os problemas das enchentes e não resolveu por ser rápido e que não vale questionar as 
obras do prefeito e o belo trabalho feito no Porto enfatizando que é preciso melhorar na 
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saúde que nunca será cem por cento mas que tem melhorado bastante; o vereador 
Marcos Martins disse que ainda não questionou obras; com aparte a vereadora Vanuza 
Freitas disse que o prefeito não foi pressionado a realizar as obras no Porto apenas agiu 
no momento correto que é o carnaval ressaltando que será o melhor de toda região e 
estará presente parabenizando-o com toda a sua equipe; o vereador Marcos Martins 
disse respeitar a vereadora mas que ela desconhece que o mesmo é usado todos os 
finais de semana e não somente no carnaval;  encerrou falando que a quadra de Quaraçu 
precisa de uma tela de proteção pois está trazendo transtornos aos moradores com 
quebras de telhados pedindo a vereadora Suzana providências. Em seguida fez o uso da 
palavra a vereadora Alva Suzana cumprimentando e saudando a todos parabenizando a 
primeira dama Leide e toda sua equipe e coordenadora de Quaraçu pelo carnaval da 
terceira idade tendo a participação de todo município; em aparte o vereador Elias Neto 
pediu a implantação em praças públicas acessibilidade para possibilitar a terceira idade 
um lazer com mais segurança e que não se pode descartá-los; a vereadora respondeu ao 
colega Marcos Martins que a rede de proteção para a quadra já está comprada e não 
sabe o motivo de não se encontrar instalada, mas que fará a cobrança novamente e 
parabenizou pelo evento esportivo acontecido na dita quadra; agradeceu ao prefeito pela 
organização do carnaval no Porto, vai atender o pedido do presidente Dede em fazer uma 
visita de fiscalização e pediu a todos os foliões que saibam se divertir com segurança; em 
aparte o vereador Marcos Martins falou que esse ano os coordenadores esportivos já 
estão  organizando a segunda copa de Quaraçu de futebol e pediu mais a participação do 
poder público da questão do esporte; a vereadora disse que precisa sentar com os 
coordenadores para organizar pois ouviu dos moradores que é muito bom para o 
comércio local; finalizou agradecendo ao administrador a ação feita na estrada no trecho 
de Quaraçu possibilitando transitar. Em seguida o presidente Simplício agradeceu, 
cumprimentou e registrou as presenças de todos do Plenário. Fez o uso da palavra a 
vereadora Simone Lacerda cumprimentando e saudando a todos falando da satisfação 
em começar o seu terceiro ano reafirmando o compromisso com o povo para cobrar e 
fiscalizar, disse que muitas são as lutas travadas, mas que precisa estar unidos e 
fortalecidos nos quatro anos de governo; agradeceu ao prefeito Maurílio pelo apoio em 
seu distrito de Lagoa Grande, que muito há em fazer ainda, porém tem feito muito mais do 
que esperado fazendo obras que nenhuma gestão nunca havia feito, citou o patrolamento 
na estrada principal e algumas ruas que precisavam; enfatizou que tem cobrado e está 
tendo resposta positiva da gestão e que o povo como uma família tem contribuído para o 
desenvolvimento de sua localidade; disse que o município é grande, portanto, o prefeito 
não consegue fazer cem por cento e pediu parceria as outras localidades como está 
sendo na sua que trabalham em parceria como uma família e está pelo povo 
principalmente na saúde onde trabalhar pela mesma tudo caminha bem e citou o 
empenho dos colegas Vanuza e Ivano, disse ver a gratidão no rosto de cada morador por 
ela cuidar tão bem da saúde sendo o seu maior incentivo para lutar por todos, agradeceu 
e encerrou. Em seguida fez o uso da palavra o vereador Glauber Lima cumprimentando e 
saudando a todos lendo as mensagens dos internautas acompanhando a sessão de apoio 
às cobranças dos vereadores de oposição feitas à gestão; falou da primeira Sessão 
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Ordinária com a composição da Nova Mesa Diretora pesando sobre eles a 
responsabilidade de escolher os Líderes das Bancadas e a votação das Comissões para 
discutir, debater e pautar os projetos que irão ser votados; se dirigiu ao vereador Cleomar 
e disse que em setenta anos de emancipação política com dezesseis prefeitos é 
impossível fazer tudo, mas que alguns fizeram mais do que outros, citou as estradas que 
nos dois anos de mandato todos os vereadores base ou oposição cobraram a melhoria 
das mesmas, abastecimento de água deixando a desejar, iluminação das ruas de forma 
precária enfatizando o roubo de motos, a saúde com o atendimento de zica e 
chikungunya triplicou; falou da visita na cidade de Belo Campo onde recepcionaram o 
governador da Bahia, onde Cândido Sales recebeu três resfriadores para o 
beneficiamento do leite, receberá tratores e anunciou bandas não sendo contratadas pela 
prefeitura e precisa ter transparência enfatizou o abandono do Porto nos dois anos 
citando a votação na LOA em orçamento na cultura; falou da necessidade de uma 
estrutura para inibir a violência contra mulher, exploração infantil e saúde; mostrou vídeo 
da piscina falando que a água precisa ser tratada e não estão fazendo sendo muito 
perigoso à saúde, falou da segurança garantida pelo comandante e corpo de bombeiros, 
pediu atenção na estrada mesmo estando totalmente revitalizada e disse ser importante 
todos os vereadores estarem presentes para ouvir a população; com aparte o vereador 
Cleomar que em sua fala disse que as estradas estão fazendo e depois do carnaval 
continuará e as chuvas interferiram muito; com aparte o vereador Marcos Martins disse 
que nunca tinha visto como agora pessoas pedindo dinheiro nas redes sociais para 
fazerem exames e cirurgias porque no município não oferece, elogiou o atendimento na 
triagem do hospital que melhorou; com aparte o vereador Elias disse que na visita a Belo 
Campo os investimentos do governo do estado todos acham muito bom, mas quando o 
investimento pra Cândido Sales acham ruim e precisa saber o que esta falando pois, todo 
investimento é bem vindo ressaltando o voto positivo no governador Jerônimo; o vereador 
Glauber disse não ser contra o investimento do governo do estado no carnaval do Porto, 
mas que precisa haver divulgação; em aparte o vereador Paulo Brito que é o momento de 
dizer sim ao carnaval e depois discutir o que errou; o vereador Glauber agradeceu a todos 
pela interação nas redes sociais e que continuará lutando pelo povo. Em seguida fez o 
uso da palavra o vereador Ivano França cumprimentando e saudando a todos dizendo 
que a palavra do vereador é inviolável com legitimidade podendo representar o povo tanto 
oposição quanto situação olhando pelo sofrimento do povo existindo verbas para todas as 
áreas sendo de obrigação do gestor administrar e executar essas verbas e que não é 
papel do vereador bajular o prefeito e não irá se calar às omissões; falou dos problemas 
na saúde do estado e município que tem gente morrendo na fila do SUS e clamam por 
socorro enfatizando que o maior investimento que se deve fazer em uma cidade é na área 
da saúde pública para colher resultados positivos, não sendo contra os investimentos no 
carnaval, mas primeiro precisa fazer na saúde e desafiou aos colegas dizer qual PSF está 
regular em todas as áreas; em aparte o vereador Elias disse que é dever de todo político 
criar condições para que todos vivam melhor, mas que isso não aconteceu no passado, 
não está acontecendo agora e não irá  acontecer como o vereador Ivano prega em cem 
por cento pois administrar não é um passe de mágica; o vereador Ivano disse não olha o 
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passado e que todos precisam estar dispostos a ouvir aplausos e críticas; que as equipes 
de PSF precisa funcionar com qualidade e que o vereador precisa andar nos quatro 
cantos da cidade, citou o município de Vitória da Conquista como parceiros de Cândido 
Sales; disse que muitas estradas foram patroladas, mas muitas não chegaram ainda, 
falou também que o povoado do Bomba clama por água; em aparte o vereador Paulo 
Brito disse que o problema da falta de água no Bomba não pode repetir do ano passado e 
que o prefeito não tem atendido o vereador Luduvico, e citou também a falta de 
funcionamento do consultório odontológico e falta de médicos nos povoados; o vereador 
Ivano disse ir a salvador para cobrar a ligação da água do Timóteo à Estiva; pediu 
atenção à população no carnaval, agradeceu e encerrou. Em seguida fez o uso da 
palavra o vereador Luduvico Pereira cumprimentando e saudando a todos dizendo que é 
situação que na gestão passada passou os quatro anos defendendo o povo falando das 
irregularidades; hoje é situação e às vezes sente muita dificuldade, pois é o vereador que 
recebe as cobranças e fica triste por muitos acharem que o vereador não cobra por 
representar a maior localidade, agradeceu ao prefeito pelas quadras feitas e em 
andamento; sabe que as demandas são grandes, mas o povoado de Barra do Furado 
ainda não recebeu nenhuma obra mesmo havendo cobrança de sua parte, disse que foi 
eleito pelo povo demonstrando a sua indignação pela falta de água do Bomba e que não 
aguenta mais tantas cobranças como se fosse o responsável, que não foi eleito para 
executar e sim para legislar fazendo o seu papel desabafando na tribuna; disse que não 
tem sido resolvido pelo prefeito e secretário que muitas vezes não atende as ligações; 
cobrou do coordenador do transporte responsável por levar pacientes a Vitória da 
Conquista tem dificultado esse trabalho com muita falta de respeito ate desligando o 
celular em sua cara deixando o povo prejudicado pela falta de exames e tratamento; citou 
o povoado da Cachoeira que muitos funcionários indicados por sua pessoa não tem 
ouvido o seu pedido causando transtorno e pediu ao povo desculpas sentindo muita 
dificuldade na base do prefeito; em aparte o vereador Ivano disse conhecer o trabalho do 
vereador e faria um trabalho muito melhor enquanto oposição e não entende o que está 
acontecendo agora estando na base e não conseguir realizar o trabalho e reconhece sua 
luta; o vereador Luduvico disse muitos vereadores da base estão passando por 
dificuldades mas é o maior prejudicado, com muita conversa sem resolver os problemas 
com pessoas do próprio grupo com falta de respeito com sua pessoa, pediu ao povo 
compreensão não tendo culpa da forma que a zona rural no qual representa está com 
tantos problemas sem resolver. Em seguida o vereador Simplício passou a presidência 
para Elias Neto para convocá-lo a fazer uso da palavra; o vereador Cleomar Prado pediu 
Questão de Ordem e disse que o secretariado tem que respeitar o vereador citando o 
colega Luduvico, que muitos tem se levantado contra o colega sendo covardia e que 
demorou demais para o vereador se manifestar. Retomando a fala o vereador Simplício 
cumprimentou e saudou a todos dizendo ser vereador e presidente da câmara pela 
vontade de Deus e os votos do povo, não sendo prefeito não tem o poder de fazer o 
quanto queria, mas é gestor da Câmara Municipal e tem feito um mandato aprovado por 
todos; falou que tem enviado ofícios ao prefeito fazendo as cobranças pelo povo pois o 
verdadeiros eleitores sabem o que sua pessoa tem feito e que não adianta fazer críticas 
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destrutivas pois quem vai julgar e decidir seu futuro é Deus e o povo que o elegeu; pediu 
um pouco  mais de atenção ao poder público nas estradas do lado B e toda a região, em 
conversa com o prefeito Maurílio, garantiu que após o carnaval todas a estradas serão 
recuperadas; disse que o seu prazer e alegria é ajudar o povo entrando na política com 
esse propósito e faz outros trabalhos particulares para se manter e não vive do salário de 
político enfatizando que fez um compromisso com Deus em servir ao povo e sempre é 
abençoado na sua vida particular, falou também que muitos que não tem credibilidade 
não tem moral para falar de sua pessoa e disse ter setenta por cento de aprovação em 
sua região; cobrou do prefeito as escolas do lado B, não tendo condições de iniciar o ano 
letivo da forma que está e garantiu que serão reformadas, enfatizou novamente o seu 
papel como vereador de cobrar do gestor e só sairá da política se o povo não o quiser 
mais e  disse ter feito um desabafo; parabenizou ao prefeito pelo trabalho no Porto sendo 
as festas uma oportunidade de movimentar a economia do município, pediu a todos que 
curtam com cuidado com a pandemia que ainda não acabou, cuidado nas estradas e 
todos que irão viajar. O presidente em exercício, Elias parabenizou ao prefeito Maurílio 
pela aprovação de suas contas no exercício 2021 e agradeceu a todos pela participação 
nas redes sociais dizendo ter responsabilidade em sua fala quando disse que nenhuma 
gestão é perfeita que sempre tem falhas e estão sempre abertos a fazer a cobranças. 
Retomando a presidência Simplício, o vereador Marcos Martins pediu Questão de Ordem 
disse que é preciso usar o Regimento de uma forma correta, pois muitos vereadores usou 
os microfones fora do seu discurso para defender o governo municipal; o presidente disse 
que abriu exceções breves; o vereador Paulo Brito pediu Questão de Ordem lamentando 
os discursos dos vereadores e disse ao vereador Luduvico que se coloca a sua 
disposição sendo que representam a mesma região e pediu que os dois juntos façam uma 
reunião com o prefeito para colocar as demandas e pediu calma e tranquilidade ao 
presidente e saber conviver com as críticas. O presidente informou aos ouvintes da Rádio 
e internautas que as sessões começarão sempre às 9h para que não haja atrasos. Em 
Questão de Ordem o vereador Luduvico agradeceu ao colega Paulo Brito e disse não 
precisar sentar juntos que ele foi eleito na base e quer ser ouvido com respeito não sendo 
falta de cobrança ou sua responsabilidade. Em Questão de Ordem o vereador Glauber 
parabenizou o presidente por cumprir o Regimento no horário de inicio das sessões e 
disse que tem que todos precisam usar o artigo do Regimento e se policiar no tempo. Em 
Questão de Ordem o vereador Ivano  sugeriu não ter o pequeno expediente e usar três 
minutos a mais no grande expediente, mas que fica na direção do presidente; o 
presidente disse que tem acompanhado outras sessões e seria bom começar a discussão 
no pequeno expediente.Não havendo mais nada a tratar o senhor presidente agradeceu 
aos ouvintes da Rádio Nova Conquista FM, aos internautas da página do Facebook e aos 
servidores pelo apoio e encerrou a Sessão marcando a próxima para sexta-feira dia 24 de 
fevereiro e pediu que se encerrasse a presente Ata lavrada por mim Ailson Moura 
Santana que após lida e discutida segue aprovada e assinada pelos presentes.     

 

Rua Getúlio  Vargas | 101 | Centro | Cândido Sales-Ba

camaracandidosales.ba.gov.br
Este documento foi assinado digitalmente por SERASA Experian

CC85BC48476CE1960958D7AE032DBBD4

quinta-feira, 23 de fevereiro de 2023  |  Ano VIII - Edição nº 00456 | Caderno 1 Diário Oficial do Município 008

Câmara Municipal de Cândido Sales



quinta-feira, 23 de fevereiro de 2023  |  Ano VIII - Edição nº 00456 | Caderno 1 Diário Oficial do Município 009

Câmara Municipal de Cândido Sales
Portaria

CÂMARA MUNICIPAL 
         CÂNDIDO SALES – BAHIA 

Gabinete do Presidente 
 

Rua Getúlio Vargas, 101- Centro – Cândido Sales – Bahia 
Cep: 45 157-970 – Fone/fax (077) 3438 1062 

 
PORTARIA Nº 028 DE 20 DE FEVEREIRO DE 2023. 

 
 
 

“Concede férias ao servidor que indica e dá 
outras providências.” 

 
 
O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE CÂNDIDO SALES- ESTADO DA BAHIA, 
no uso de suas atribuições e de acordo com o regimento interno e a Lei Orgânica Municipal. 
 
 
RESOLVE: 
 
Art. 1º. –Conceder férias ao servidor indicado abaixo, por 30(trinta) dias seguidos, pelo 
período de 20/02/2023 a 22/03/2023, retornando as atividades laborais no dia 23/03/2023, 
referente ao período aquisitivo de 2021/2022. 
 
 
 

I. WEVERTON GLAY SOUSA OLIVEIRA 
 

 
 
Art. 2º. – Esta portaria entrará em vigor na data de sua publicação, retroativo seus efeitos a 
20/02/2023. 
 
 
GABINETE DO PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE 
CÂNDIDO SALES- BAHIA, EM 20 DE FEVEREIRO DE 2023. 
 
 
 
 
 
 

Simplício Maria Santos Lopes 
PRESIDENTE  
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